



Mit Applaus ins Berufsleben



Gut gelaunt: v.l.: Matthias Schaller, Fabienne Schmidlin, Marion Fritschi, Isabel Altermatt, Jannik Hörler, Samuel Halbeisen.



v.l.: Nicola Meier, Forstwart; Manuel Christ, Forstwart. Beide vom Forstbetrieb Schwarzbubenland, Seewen.



Organisatorin Yvonne Neuenschwander.

30. August 2018

KMU-Podium: EU-Datenschutz

Auswirkungen auf meine Firma!

Ort: Aula Gymnasium, Laufen

25. Oktober 2018

Tourismuskonferenz

Ort: Schösslipub, Büsserach

13. November 2018

Mach Dich selbständig

Ort: Businesspark, Reinach

Meine Meinung



Roman Baumann Lorant

Vizepräsident kgv

«Der Starke ist am mächtigsten allein», sagte einst Wilhelm Tell, jedenfalls nach den Worten Friedrich Schillers. Tell musste später aber einsehen, dass eine Zusammenarbeit dem Alleingang vorzuziehen ist. Auch das Forum Schwarzbubenland, die Promotion Laufental und die regionalen Gewerbevereine pflegen eine intensive und fruchtbare Zusammenarbeit. Unsere Region erfordert eine solche, damit wir optimale Bedingungen für die zahlreichen KMU bieten können. Die Kooperationen sind vielfältig: aktiver Informationsaustausch, gemeinsame Veranstaltungen, Pflege von Netzwerken etc. Dabei steht nicht etwa ein Selbstzweck im Vordergrund, sondern die Generierung eines echten Mehrwerts für den hiesigen Wirtschaftsstandort und die KMU.

Die Vereine Promotion Laufental und das Forum Schwarzbubenland machen sich stark für eine positive Entwicklung der Bezirke Laufen, Thierstein und Dorneck als Wirtschaftsraum, Wohnregion und Naherholungsgebiet.

Wir fördern die entscheidenden Standortfaktoren Wirtschaft, Verkehr, Bildung, Tourismus, Kultur und Gesundheit. Wir vernetzen die Akteure aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft. Für eine Heimat mit Gewicht und Strahlkraft – nach innen wie über die Grenzen hinweg.



Promotion Laufental
Wirtschaftsförderung
Vorstadtplatz 2, 4242 Laufen
Tel. +41 61 763 13 43
wirtschaft@laufental-bl.ch
www.laufental.swiss

schwarzbubenland
region | wirtschaft | tourismus | kultur

Forum Schwarzbubenland
Bahnhofstrasse 32, 4143 Dornach
Tel. +41 61 702 17 17
info@schwarzbubenland.info
www.schwarzbubenland.info

Medienpartner

WOCHENBLATT

Lehrabschlussfeier 2018

Applaus war tatsächlich angesagt, und Applaus bekamen sie auch: 43 Lehrabgängerinnen und Lehrabgänger liessen sich am Mittwoch letzter Woche feiern. Das Forum Schwarzbubenland, der Gewerbeverein Laufental und die Promotion Laufental hatten zur Feier ins Alts Schlachthaus Laufen eingeladen, um den jungen Berufsleuten zu gratulieren. Vor vollem Saal begrüsst Organisatorin Yvonne Neuenschwander auch sichtlich stolze Eltern und Vertreter der Lehrbetriebe. Umrahmt von musikalischen Leckerbissen und offiziellen Gratulationen durch die Regierungsräte Anton Lauber (Basel-Landschaft) und Remo Ankli (Solethurn) durften die Gefeierten ein Geschenk entgegennehmen und sich dann im Hof bei schönstem Wetter und einem Apéro rüch auf die verdienten Ferien freuen.



v.l.: Joëlle Häner, Gestalterin Werbetechnik, Leu Carrosserie & Spritzwerk, Biel-Benken; Anna Schmidlin, Pharma-Assistentin, Wydehof-Apotheke, Breitenbach.



v.l.: Richterich Jessica, Detailhandelsfachfrau, Migros Laufen; Sarina Hueber, Fachfrau Gesundheit, Spitex Laufental.



v.l.: Fabienne Dreier, Kauffrau, EGK Gesundheitskasse Laufen; Marco Liechti, Gebäudetechnikplaner Sanitär, Spaar AG Brislach.



v.l.: Sarah Schwyzer, Pharma-Assistentin, Schwarzbuebe-Apotheke; Jessica Studer, Pharma-Assistentin, Stedli-Apotheke.



v.l.: Samuel Bron, Metallbauer, Metallbau Bühler AG, Laufen; Carmen Imhof, Zeichnerin, Architekturbüro Hueber, Laufen.



v.l.: Alina Buser, Coiffeuse; Sina Jermann, Coiffeuse; Jasmin Correncourt, Coiffeuse.

Lehrstellensuche mit Promotion Laufental und Forum Schwarzbubenland

Rund 30 junge Frauen und Männer haben im Laufner Alts Schlachthaus letzte Woche ihren Lehrabschluss gefeiert. Drei oder vier Jahre nach ihrer Schulzeit stehen sie alle als frischgebackene Berufsleute bereit, in ihrem erlernten Beruf tüchtig anzupacken – oder gleich noch eine weitere Ausbildung anzuschliessen.

Vielleicht erinnert sich nach der Gratulationsfeier die eine oder der andere an Momente der Berufsfindung und der Lehrstellensuche. Für viele Jugendliche ist dies keine einfache Zeit, denn nicht allen ist es gegeben, den Traumberuf zu ergreifen. Vielleicht reichen die Schulnoten nicht aus, um die gewünschte Lehrstelle zu erhalten, oder man muss aus anderen Gründen eine Absage eines Lehrbetriebes verkraften. Oft fällt es schwer, eine Entscheidung zu fällen, weil die Interessen und Begabungen so weit gefächert sind. In dieser Zeit brauchen die jungen Menschen Hilfe, um die richtige Lehrstellenwahl zu treffen.

Neben Elternhaus, Schule und Berufsberatung leisten auch Promotion Laufental und das Forum Schwarzbubenland einen wichtigen Beitrag. Dieser Beitrag besteht darin, auf den verschiedenen Kanälen von Printmedien und Internet, aber auch bei Veranstaltungen, Podien oder Gewerbeausstellungen immer wieder auf ihre Aktivitäten im Laufental und im Schwarzbubenland aufmerksam zu machen, welche es Schulabgängern erleichtern, ihre Lehrstelle zu finden.

Die Promotion Laufental und das Forum Schwarzbubenland bieten auf ihren Websites (siehe Impressum) Informationen zu aktuellen Lehrstellenangeboten im Schwarzbubenland und Laufental, zum Projekt «Lehrlingswesen» und zur Unterstützung durch das Projekt LIFT in der Vernetzung von Elternhäusern, Schulen und Lehrbetrieben, gerade auch für Schüler mit erschwerter Ausgangslage. Weiter zeigt das Projekt «Fit in die Lehre» der Wirtschaftskammer Baselland (www.fitindielehre.org)

den Schülern auf Stufe der Sekundarschule 1 die attraktiven Möglichkeiten der dualen Grundbildung in Betrieb und Schule auf. Unter dem Thema «Die Region macht Schule» schliesslich wird



Für viele Jugendliche beginnt eine erfolgreiche Berufslaufbahn mit einer Lehre.

den Schulen im Wochenblatt vier Mal im Jahr eine Seite zur Verfügung gestellt, welche es Sekundarschülern erlaubt, Themen zur Berufswahl zu präsentieren.